



Communiqué

Loisirs et qualité de vie

Ouverture des bains d'hiver à Lausanne: de l'eau froide à la chaleur du sauna et vice-versa

L'offre d'un bord du lac dynamique s'étend avec l'ouverture tant attendue des bains éphémères hivernaux. L'infrastructure temporaire sera ouverte au public dès le 16 février 2023.

Aménager les rives lausannoises en toutes saisons dans le but que la population et le tourisme puissent profiter de l'attractivité de l'eau est un objectif de la législature. Après l'ouverture de trois buvettes et d'une nouvelle zone de baignade estivale en face du Musée olympique en juillet 2022, les bains d'hiver sont désormais une réalité à Lausanne. L'association «Bains des Rives» a remporté l'appel à projet lancé par la Ville de Lausanne. Elle souhaite créer un espace résilient, durable et inclusif. Un fort soutien populaire a permis de dépasser l'objectif de CHF 30'000.- fixé dans le *crowdfunding* lancé par l'association pour financer le projet. Selon l'équipe «Bains des Rives», *«l'enthousiasme suscité par le projet est le signe qu'une installation de détente au bord du lac répond aux attentes de la population lausannoise»*.

L'infrastructure temporaire qui sera ouverte au public dès le 16 février 2023, se veut un lieu convivial dédié au bien-être et bien sûr à la baignade en eau froide. Cette première expérience de bains d'hiver propose une yourte d'accueil, une yourte-sauna chauffée au bois, des vestiaires et des zones de repos extérieures dans le cadre exceptionnel des rives du Léman. Une journée d'inauguration festive aura lieu le samedi 18 février de 12h à 18h. Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, est convaincu que l'arrivée des bains d'hiver *«contribue à l'amélioration de la qualité de vie urbaine et à la valorisation de la destination touristique et économique lausannoise»*.

L'ouverture des bains d'hiver répond à plusieurs recommandations pour l'espace public lausannois proposées par le rapport de Gehl Architect mandaté par la Ville et publié en 2020, notamment: inviter à la vie sociale dans les espaces publics, célébrer la topographie et s'adapter aux changements climatiques avec des expériences vertes et bleues. Ainsi, les bains d'hiver s'inscrivent dans la politique actuelle d'aménagement des espaces publics, tout en contribuant au rayonnement de la ville et en mettant en valeur le patrimoine paysager lausannois. Lausanne exploite son potentiel lacustre à l'image des bains d'hiver comme il en existe à Bâle, Zurich et Genève: un espace intimiste de détente basé sur la bienveillance pour tous les publics.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, Direction sécurité et économie, 079 964 27 39
- Beryl Sepulveda, Association «Bains des Rives», 079 726 18 77

Lausanne, le 10 février 2023